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ATA Nº 9/2019 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 18 DE ABRIL DE 2019  
 
Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e dezanove, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Artur 
Manuel Borges Duarte e Vitor Manuel Soares Oliveira. ---------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal iniciou a reunião salientando que as obras na Rua 
Dr. Manuel Arala e Elias Garcia estão a decorrer com total normalidade, com o devido 
acompanhamento e monitorização, não havendo nada de anormal a assinalar relativamente à 
sua execução. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou a consignação das obras de beneficiação da Avenida do Bom Reitor, em Ovar, e 
das Ruas de Álvaro Velho e Nuno Tristão, em Esmoriz. ----------------------------------------------  
Realçou, ainda, o trabalho desenvolvido pela Câmara Municipal, no acompanhamento dos 
trabalhos relativos à obra das Pistas Pedonais e Cicláveis, de forma a minimizar os impactos 
negativos na vida dos cidadãos. ---------------------------------------------------------------------------  
Informou da realização, no próximo dia 23 de abril, do Dia da Segurança no Município de 
Ovar, dedicado à saúde ocupacional e segurança no trabalho, com o objetivo de assinalar o 
Dia Nacional da Segurança e Saúde no Trabalho e sensibilizar os trabalhadores para o 
objetivo de zero acidentes de trabalho, com a participação de vários oradores, da ACT, 
Bombeiros Voluntários de Ovar, Polícia de Segurança Pública, entre outros especialistas 
nestas temáticas. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, apresentou o programa de comemorações do 45º aniversário do 25 de abril, que 
comporta a habitual sessão solene da Assembleia Municipal, visita às novas instalações do 
Polo de Válega da Biblioteca Municipal de Ovar, na Escola Irmãos Oliveira Lopes, a 
cerimónia de abertura do Encontro literário “Gigantes Invisíveis”, no Parque Ambiental do 
Buçaquinho, a abertura de exposição e realização de concerto, evocativos dos 100 anos da 
resistência vareira à Monarquia do Norte, para além de outras iniciativas promovidas por 
outras entidades, apelando à participação de todos os senhores Vereadores. -----------------------  
Salientou, ainda, a realização de mais uma edição da iniciativa “Maio do Azulejo”, que 
decorrerá do dia 2 ao dia 31 de maio, promovendo uma série de iniciativas em torno do 
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azulejo, das quais destacou a oficina de pintura do Azulejo, na qual se pretende produzir um 
painel em azulejo, com o título “Caldeirada de peixes”, e que se destina a ser instalado na 
cidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda, relativamente a eventos promovidas pela Câmara Municipal, salientou o enorme 
sucesso da 2ª edição do Ovar em Jazz, pela qualidade dos espetáculos e grande participação 
de público, incluindo o muito público que se deslocar a Ovar, especificamente para assistir a 
este evento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne a reuniões de trabalho, destacou a reunião do Conselho Intermunicipal da 
CIRA, na qual foi analisada a redução do tarifário para os transportes públicos, informando 
que foi deliberado uma proposta apresentada pelo Presidente do referido Conselho, para 
aplicar, a partir do dia 1 de maio, a redução, em 50%, do tarifário em todo o transporte 
rodoviário na Região, sendo que, o valor atribuído à Região, de cerca de 1 milhão de euros, 
não permite ir além desta redução, assim como não permite a redução do tarifário no 
transporte ferroviário, nem a adoção de uma passe único para todos os transportes, a exemplo 
do que aconteceu nas áreas metropolitanas. -------------------------------------------------------------  
Informou que foi, ainda, assumida uma posição unânime e pública no sentido de lamentar a 
decisão do Governo no sentido de discriminar positivamente as áreas metropolitanas em 
relação às restantes regiões do país. Tendo sido, ainda, debatida a rede de transportes 
públicos da região e consolidada a decisão de acrescentar às carreiras existentes outras 
carreiras identificadas como prioritárias e necessárias, como seja, no caso de Ovar, da ligação 
da Estação de Ovar à Zona Industrial e ao Furadouro, uma ligação entre Esmoriz e 
Cortegaça, e uma carreira a ligar todo o concelho no sentido longitudinal do Norte ao Sul. ----  
Destacou, também, a reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios 
e da reunião com o Agrupamento de Escolas de Ovar Sul. -------------------------------------------  
Salientou a outorga dos Protocolos de Apoio ao Associativismo Educativo, que se realizou 
na Escola Básica da Estrada, em Maceda. ---------------------------------------------------------------  
Realçou a participação da Câmara Municipal na Bioblitz, promovida pela Fundação de 
Serralves, com duas oficinas – Detetives e Microplásticos e Laboratório do Mar –, e na 4ª 
edição do ObservaRia. --------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, referiu várias iniciativas de grande interesse cultural e desportivo, promovidas pelas 
associações e coletividades do concelho. ----------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Ovar em Jazz ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Apesar de ter assistido apenas ao concerto de abertura, que foi de grande qualidade, embora 
com pouca assistência, registo de forma muito positiva a qualidade geral do programa e 
entendo que é uma iniciativa a ter continuidade. -------------------------------------------------------  
Recomendação ao governo aprovada na Assembleia da República -----------------------------  
A Assembleia da República aprovou em 9 de abril uma recomendação ao governo para que, 
entre outras, “proceda a análises regulares da qualidade da água e afluentes da Barrinha de 
Esmoriz/Lagoa de Paramos” e “desenvolva e implemente, em articulação com os municípios, 
um plano de vigilância, prevenção, controlo e mitigação, para, definitivamente, proceder à 
despoluição e recuperação de toda aquela zona”, pelo que deverá o município estar atento a 
esta situação. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
30 anos da CIRA -------------------------------------------------------------------------------------------  
Do programa comemorativo dos 30 anos da CIRA que veio a público, não se vê qualquer 
ação ou acontecimento a decorrer em Ovar, ao contrário do que se passa com todos os outros 
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municípios, por exemplo, em Águeda, com o AgitÁgueda; Albergaria, com o Festival do 
Pão; Aveiro, com o Festival dos Canais; Anadia, com o Festival do Vinho e da Vinha, etc. 
Porque é que Ovar é a única exceção? -------------------------------------------------------------------  
Ambiente -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Quais as diligências e medidas que estão previstas para que o nosso município seja dotado de 
pontos de carga para viaturas elétricas, por exemplo, em locais de estacionamento, isentando-
se também de pagamento da taxa de estacionamento em parques pagos, incentivando a 
mobilidade elétrica? -----------------------------------------------------------------------------------------  
Pavimentação das ruas em Válega ---------------------------------------------------------------------  
Apesar de se ter iniciado a repavimentação das ruas que já foram intervencionadas pela 
AdRA no âmbito do projeto da rede de saneamento, ela está a ser muito lenta, face aos 
quilómetros de via intervencionada e ao tempo decorrido sobre essa intervenção, pelo que 
deve o executivo pressionar a AdRA para uma mais rápida repavimentação. ---------------------  
Grupo de trabalho da Saúde -----------------------------------------------------------------------------  
Qual tem sido o trabalho e desenvolvimento do projeto em preparação pelo Grupo de 
Trabalho da Saúde, criado pela Secretaria de Estado da Saúde e do qual faz parte o nosso 
município? As medidas que estão a ser implementadas, por exemplo no que respeita a 
Maceda, são paralelas a esse projeto ou são já resultado do mesmo? -------------------------------  
Bairro do SAAL --------------------------------------------------------------------------------------------  
Estando, finalmente, previsto o início das obras no Bairro do SAAL, em Cortegaça, como é 
que irá ser feito o alojamento das pessoas que residem nas casas que serão intervencionadas? 
Notícias sobre o Presidente da Câmara ---------------------------------------------------------------  
Apesar do assunto ter sido ontem abordado na Assembleia Municipal, entendo que o Senhor 
Presidente da Câmara ou até mesmo o executivo em permanência, deveria prestar os 
esclarecimentos sobre os assuntos que foram abordados nas notícias que têm vindo, de forma 
insistente, a prejudicar o nome do nosso município e que a este digam respeito, desmentindo 
o que entenda ser falso.” ------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que, relativamente à recomendação 
mencionada, e no que concerne às obras em curso, foi solicitado pelo dono da obra alguma 
discrição quanto aos trabalhos que estão a ser desenvolvidos. No entanto, deu nota que a 
dragagem está a ser efetuada a um ritmo muito superior à anterior, mas, mesmo assim, não 
estão a ser atingidos os valores previstos no caderno de encargos, o que impedirá que as 
obras estejam concluídas antes do início da época balnear, pelo que está previsto que a obra 
seja suspensa no final do mês de maio e recomece no final da época balnear. ---------------------  
Considerou, ainda, que depois de todo o esforço que tem sido feito nestes últimos anos, faz 
todo o sentido que haja um acompanhamento dos focos de poluição da barrinha, na tentativa 
de diminuir o seu impacto ou, mesmo, eliminá-los, se possível. E nesse sentido, considerou 
que a recomendação é positiva. ---------------------------------------------------------------------------  
No que concerne à programação do aniversário da CIRA, considerou que a questão colocada 
deve resultar de um mal-entendido, porque, se nas mencionadas comemorações não está 
prevista a participação de Ovar, tal facto resultará de responsabilidade da CIRA, e não da 
Câmara Municipal de Ovar, que tem estado sempre disponível para colaborar e participar nas 
iniciativas promovidas por este organismo. -------------------------------------------------------------  
Quanto à questão da mobilidade elétrica, registou com agrado a sugestão do senhor 
Vereador, dando notícia que, ainda este ano, serão instalados no concelho 3 postos de 
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carregamento de veículos elétricos, com duas tomadas cada, que ficarão localizados nas Ruas 
Gomes Freire e Aquilino Ribeiro, em Ovar, e na Avenida 29 de Março, em Esmoriz. -----------  
Referiu que as pavimentações em Válega estão a decorrer normalmente, no âmbito da 
empreitada em curso, que tem merecido um acompanhamento atento por parte dos serviços 
municipais, de forma a que o respetivo caderno de encargos seja cumprido na íntegra, sendo 
que a Câmara Municipal realizará a pavimentação integral dos arruamentos que o exija. -------  
Quanto às notícias veiculadas pela comunicação social na última semana, nomeadamente o 
artigo publicado na Revista Visão, salientou que, mais uma vez, é um artigo que apenas se 
limita a resumir um conjunto de situações, ou pseudo-casos já objeto de notícias anteriores, 
de forma a que estes assuntos não caiam no esquecimento, sendo que, em concreto, a Câmara 
Municipal apenas teve a solicitação de dados pela Inspeção Geral de Finanças e a Polícia 
Judiciária relativamente aos relvados sintéticos. Reiterou que não tem mais nenhum 
conhecimento de eventuais inquéritos ou processos judiciais que eventualmente estejam a 
decorrer nas instâncias judiciais. --------------------------------------------------------------------------   
Mais referiu que, desde que assumiu funções de vice-presidente do PSD, estes assuntos 
tomaram uma proporção a nível nacional e são objeto de notícias recorrentes nos órgãos de 
comunicação social. -----------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne a eventuais esclarecimentos, reafirmou a grande confiança no tratamento 
conferido aos assuntos, no estrito cumprimento da lei, sendo que falhas ou erros 
involuntários podem existir, estando sempre disponível para esclarecer quem quer que seja 
que o solicite. Referiu, ainda, a título de exemplo, a situação relativamente à instalação de 
relvados sintéticos, que foi já devida e amplamente esclarecida, assim como da utilização do 
carro adstrito ao Presidente da Câmara Municipal, relativamente à qual há a intenção de 
elaborar e aprovar um regulamento para o uso das viaturas municipais, e foi solicitado um 
esclarecimento à CCDRC. ---------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que a Câmara Municipal pode equacionar a possibilidade de assumir uma 
posição pública, se assim for considerado por todos, na certeza de que nada tem a temer 
relativamente a estes casos. --------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva reforçou a posição assumida pelo senhor Presidente, 
salientando que a notícia se refere a vários assuntos já anteriormente referenciados, não tendo 
sido dada qualquer possibilidade à Câmara Municipal de apresentar o seu contraditório, o 
que revela a falta de ética do jornalista responsável para notícia. ------------------------------------  
Mais referiu que a evolução da comunicação atual dá uma visibilidade sem precedentes a 
estes assuntos, muitas vezes sem qualquer fundamento.  ----------------------------------------------  
Considerou importante haver entre os membros da Câmara Municipal uma postura de clareza 
nas posições assumidas, sendo sua convicção que toda esta situação se deve ao facto do 
senhor Presidente exercer cargos partidários a nível nacional. ---------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral salientou que a proporção e importância desta notícia e o 
seu impacto se deve ao órgão de comunicação em causa, e pela importância dada na sua 
publicação, com chamada para a capa da revista, pelo que, na sua opinião, se justifica uma 
posição pública relativamente à mesma. -----------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que as perguntas enviadas à Câmara 
Municipal antes da publicação da notícia, revelam uma segunda intenção que tem a ver com 
as funções assumidas a nível nacional do PSD, e não com qualquer intenção de 
esclarecimento por parte do Município. ------------------------------------------------------------------  
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O senhor Vereador Artur Duarte reafirmou a sua convicção de que estas notícias têm a ver 
com as funções exercidas pelo senhor Presidente da Câmara no PSD, pelo que, qualquer 
tentativa de esclarecimento será infrutífera, devendo, por isso, reinar o silêncio. -----------------  
Mais considerou que a reunião da Assembleia Municipal foi mal conduzida pelo senhor 
Presidente da Assembleia Municipal, e não contribui, em nada, para a melhorar o ambiente 
político, nem contribui para o trabalho em prol do Município, que todos pretendemos realizar 
no exercício das nossas funções. --------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira, no que concerne ao trabalho e desenvolvimento do 
projeto em preparação pelo Grupo de Trabalho da Saúde, esclareceu que o trabalho 
desenvolvido está desde de dezembro na fase 2 – desenvolvimento e implementação desde 
dezembro. Esta fase compreende dois níveis: um nível técnico com um grupo de trabalho 
interinstitucional com uma equipa do ACeS Baixo Vouga e uma equipa do Hospital Dr. 
Francisco Zagalo de Ovar e um nível de acompanhamento e monitorização – o do grupo de 
trabalho, em continuidade. Ambos coordenados pela ARS Centro. O grupo de trabalho, onde 
o Executivo tem representação e reitera o seu papel de promotor e de ligação com a 
Comunidade, (nesta ligação não menos relevante o papel assumido pela Liga da Amigos do 
Hospital de Ovar) reúne com periodicidade mensal.   -------------------------------------------------  
Os trabalhos têm decorrido de acordo com o cronograma, à exceção da reunião agendada 
para hoje, pelo impacto não previsível da chamada “crise dos combustíveis” na mobilidade 
dos diferentes elementos e ter sido consensualizado entre todos o seu cancelamento. Pela sua 
natureza piloto e multi institucional, que se reveste de novas formas de fazer e pensar, está a 
concretizar-se de forma de desafio constante e a requer o empenho e compromisso de todos. 
De entre as dificuldades de operacionalizar, estão as habituais associadas a recursos humanos 
e financeiros, salientou com um ponto de maior criticidade a questão da obra do bloco 
operatório, que tem registado alguma inércia, estando agendadas reuniões entre o Presidente 
Salvador Malheiro e os decisores centrais, com o objetivo de agilizar as autorizações centrais 
pendentes, pela seu impacto na componente hospitalar do Sistema Local de Saúde de Ovar, 
assumindo o seu papel de facilitador e abrindo o caminho para a concretização da Tutela em 
2018 e deste  Executivo na comparticipação até 150 000 euros da referida reconstrução. 
Referiu, ainda, o cuidado e a preocupação para manter afastado o impacto político de modo a 
manter o foco no modelo em desenho e avaliação, ainda que o receio central do impacto 
político positivo ou negativo do mesmo esteja a constituir-se um potencial factor de 
estagnação.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Quanto à iniciativa e mobilização da Freguesia de Maceda e ao desenvolvimento da atividade 
no polo de Maceda, trata-se de uma iniciativa paralela ao projeto, advém de uma promessa de 
longa data e o grupo de trabalho é alheio, contudo atrevo-me a considerar que maior resposta 
é sempre input positivo para o projeto que se quer de proximidade e o próprio projeto pode 
acrescer numa fase posterior a soluções inovadoras para as populações.  --------------------------  
Ainda que frutes a ACSS (Administração Central Sistemas de Saúde), em articulação com a 
ARS Centro, já disponibilizou novas linhas de financiamento para as respostas mais 
inovadoras. Também de referir a participação colaborativa da Universidade de Aveiro no 
projeto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que já tiveram lugar várias reuniões 
com o senhor Secretário de Estado onde abordou assuntos relativos ao projeto da saúde e do 
Hospital de Ovar, e está agendada uma reunião com a senhora Ministra da Saúde para tratar 
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especificamente da questão do bloco operatório do Hospital de Ovar e do Centro de Saúde de 
Maceda. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte congratulou-se que alguma coisa irá ser feita relativamente 
aos tarifários dos transportes públicos na Região de Aveiro, e que a redução prevista tenha 
efeitos a partir do dia 1 de maio. --------------------------------------------------------------------------  
Lamentou que não haja abertura para se estender estes descontos às deslocações inter-
regiões, uma situação que é altamente penalizadora para as populações, não retirando o 
mérito às medidas tomadas, mas que necessitam de ser melhoradas de forma a eliminar 
alguns aspetos negativos. -----------------------------------------------------------------------------------  
Lamentou, ainda, que estes descontos não se estendam ao transporte ferroviário, facto que é 
muito penalizador para a população do concelho de Ovar, nomeadamente, os estudantes e 
todos aqueles que se deslocam para Aveiro e para o Porto. -------------------------------------------  
Relativamente às novas ligações anunciadas, nomeadamente a que atravessa o concelho de 
norte a sul, considerou crucial que tenha uma ligação ao Hospital de S. Sebastião, hospital de 
referência para todo o concelho. --------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que, na medida em que hoje irá ser discutida a aquisição de alguns 
imóveis, é a altura ideal para se discutir a requalificação urbana, identificando cerca de 10 
edifícios, privados, localizados na malha urbana dos centros urbanos do concelho de Ovar, 
cuja reabilitação seria muito importante, e que justifica a constituição de um grupo de 
trabalho que, em colaboração com os privados, proceda à elaboração dum plano, 
sensibilizando os proprietários para investirem num fundo imobiliário, com a participação da 
Câmara Municipal, de modo a tornar possível a reabilitação de um conjunto importante de 
edifícios e disponibilizá-los ao serviço da população. -------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que, relativamente aos transportes 
públicos, irá disponibilizar aos senhores Vereadores a proposta de redução do tarifário, assim 
como da posição pública que será assumida pela CIRA. ----------------------------------------------  
No que concerne às novas ligações, considerou importante a sua ligação ao Hospital de S. 
Sebastião, sendo mais difícil assegurar a necessária colaboração entre a Área Metropolitana 
do Porto e a CIRA, o que não tem sido fácil. ------------------------------------------------------------  
Quando à proposta do senhor Vereador de constituição de um grupo de trabalho relativo à 
regeneração urbana, considerou que é algo que merece uma reflexão profunda, que irá ser 
feita. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira considerou importante que as ligações de transportes 
públicos, existentes e as que venham a ser criadas, tenham pontos de contactos com a rede de 
cuidados de saúde, concretamente com o Hospital de Ovar, e as unidades de cuidados de 
saúde primários, bem como o hospital de referência de urgência, o Hospital de S. Sebastião. --  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 04 DE ABRIL DE 2019. -----------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosa não participou na votação deste assunto, por não ter 
estado presente na referida reunião. ----------------------------------------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 9/2019 - 18 de abril de 2019  

            103 
 

 
Deliberação nº 209/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar as atas. ------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OVAR. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 210/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, solicitar ao Exmo. Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal a convocação de uma reunião extraordinária do órgão deliberativo, nos 

termos da proposta. ----------------------------------------------------------------------------------  

 
ÁGUAS DA REGIÃO DE AVEIRO, S.A. - RELATÓRIO DE GESTÃO E CONTAS 
2018. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 211/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
ÁGUAS DO CENTRO LITORAL, S.A. - RELATÓRIO DE GESTÃO E CONTAS 
2018. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 212/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E DAS 
ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NA ÁREA DA SAÚDE - DECRETO-LEI 23/2019, 
DE 30 DE JANEIRO - PROCEDIMENTOS ADOTADOS E DECISÕES A 
PROFERIR. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, após uma análise detalhada, e 
apesar de haver intenção por parte da Câmara Municipal de assumir estas competências, 
considerando que já estamos no segundo trimestre do ano e subsistem dúvidas importantes 
relativamente a estas mesmas competências, a posição mais adequada é não assumir estas 
competências no ano de 2019. -----------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte manifestou a sua concordância com a proposta de não 
assumir estas competências no ano de 2019, uma vez que é contra a assunção de 
responsabilidade a meio de um ano, é contra a assunção de responsabilidades sem uma clara 
qualificação e quantificação das responsabilidades e custos inerentes às mesmas e sem que 
previamente a Câmara Municipal esteja preparada para fazer face ao aumento de atividade 
que a assunção destas competências irá provocar. ------------------------------------------------------  
Salientou que, porque se trata de assunto da maior importância e complexidade, haveria a 
necessidade de disponibilizar os documentos com maior antecedência, para a devida e 
necessária análise e ponderação. --------------------------------------------------------------------------  
A senhora vereadora Júlia Oliveira fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
“Para além de sublinhar que a informação interna, elaborada pelo Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro sob a direção da Dra. Susana Pinto, detalha e estrutura 
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do ponto de vista administrativo, jurídico e financeiro os desafios e os constrangimentos 
intrínsecos ao articulado do DL 23/2019 em análise, bem como todos os esforços e contactos 
para maior precisão, que só por si justificam a não aceitação imediatas das transferências 
agora propostas. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Cumpre-me:  -------------------------------------------------------------------------------------------------  
1. Pelo compromisso assumido com este executivo para a consultadoria informal na área da 
saúde, de carater estritamente técnico, permitindo-me estender o conhecimento, experiência e 
interesse à modernização/ transformação e adequação dos modelos de saúde tendo em vista 
as necessidades concretas dos munícipes de Ovar, as especificidades das respostas locais e a 
sustentabilidade do serviço nacional de saúde.  ---------------------------------------------------------  
2. Pelo trabalho desenvolvido por delegação de representatividade do Presidente Salvador 
Malheiro no Grupo de Trabalho criado pelo Despacho n.º 24/2018, da Senhora Secretária de 
Estado da Saúde onde se determina: “É constituído um Grupo de Trabalho para analisar a 
prestação de cuidados de saúde na região Ovar e elaborar proposta viável de articulação de 
níveis de cuidados, em consonância com as linhas programáticas do SNS+ Proximidade;” 
valorizando a minha independência partidária e permitindo centrar o Executivo no papel de 
promotor e de facilitador para o desenvolvimento e a implementação +do Sistema Local de 
Saúde de Ovar apenas na esfera da política e estratégia de saúde local, domínio que ao 
longo dos tempos tem reunido consensos de todos os quadrantes partidários locais.   ----------  
Salientar que: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
3. Uma das linhas programáticas do SNS+ Proximidade é a linha das Estratégias Locais de 
Saúde que nesse modelo devem ter em conta não só as necessidades de saúde das 
populações, em causa, mas também a forma como as instituições locais e os atores sociais 
são capazes de atuar. Onde se expressa que “as estratégias locais confluirão as orientações de 
boas práticas que constam do Plano Nacional de Saúde e dos Programas de Saúde em curso. 
A participação das autarquias locais, das escolas, de organizações não-governamentais 
representativas dos cidadãos e de outros sectores económicos, sociais e ambientais é aqui 
indispensável. “ ----------------------------------------------------------------------------------------------  
4. O Plano Nacional de Saúde (extensão a 2020) centra-se nas pessoas e nas Estratégias 
Locais de Saúde dirigidas aos programas prioritários de saúde: tabagismo, alimentação 
saudável, atividade física, diabetes, doença cerebrocardiovascular, doenças oncológicas, 
doenças respiratórias, doenças infeciosas e saúde mental. Remete ainda para: o Plano 
Nacional para Comportamentos Aditivos e Dependências (2013-2020), a Estratégia Nacional 
para o Envelhecimento Ativo (2017-2025), a Estratégia para a Promoção da Literacia em 
Saúde (2016-2020), a Promoção de Acesso a Integração de Cuidados de Saúde e à 
Participação da Governação Local. Os objetivos centrais do PNS consistem em maximizar os 
ganhos em saúde da população através do alinhamento e integração de esforços sustentados 
de todos os sectores da sociedade, com foco no acesso adequado aos cuidados de saúde, 
qualidade na saúde, cidadania e políticas saudáveis. ---------------------------------------------------  
5. O planeamento tem assumido, em Portugal, contornos contraditórios: por um lado 
apresenta bons documentos técnicos, com adequadas metodologias e contemplando áreas do 
saber que vão para além do que tradicionalmente a saúde abarca e com grande 
reconhecimento internacional; por outro lado a sua implementação é operacionalizada de 
modo não estratégico, articulado e/ou monitorizado, sem incrementos regulamentares para o 
sector que alinhem com o planeamento e com as metas para os ganhos em saúde e para que 
os determinantes da saúde sejam equacionadas em todas as políticas. ------------------------------  
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6. A autonomia local ou regional das Estratégias Locais de Saúde pode comprometer o 
âmbito nacional no planeamento da saúde, quer na produção técnica e académica, quer nas 
decisões políticas. Se no âmbito político é compreensível, no que respeita à saúde, não é 
desejável que se perca o plano nacional quando se estudam contextos, determinantes, 
processos e resultados em saúde.  -------------------------------------------------------------------------  
7. O Sistema Local Saúde de Ovar, modelo piloto, constitui um instrumento de avaliação 
local, regional e nacional para o planeamento, estratégia e suporte legislativo e financeiro que 
suporta a regulamentação da Governação Local (em Saúde) sem perder a visão nacional dos 
Cuidados de Saúde para garante de equidade de acesso e de qualidade de respostas.   -----------  
8. Por ora o legislador foca-se nas estruturas afetas aos Cuidados de Saúde Primários, 
logística e suporte não especializado, deixando de fora os Cuidados Hospitalares, 
fragilizando a Integração de Cuidados e o Percurso do Doente no SNS, ignorando o 
planeamento e o alinhamento de estratégias de intervenção, mas sem o referir expressamente. 
Na base da proposta a inexistência de afetação analítica de custos segura nos Cuidados de 
Saúde Primários, a baixa prática de benchmarking e a elevada criticidade estrutural e de 
recursos capacitados para a inevitável transformação associada compromete a adesão segura 
mesmo para as dimensões agora equacionadas.  --------------------------------------------------------  
Assim,  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O processo de transferência de competências na área da saúde para os municípios, obriga, 
necessariamente, a um reforço do esforço de planeamento nacional, com especial atenção aos 
instrumentos de avaliação que permitam, por um lado, comparar os diversos processos e 
resultados e, por outro lado, evitar ou atenuar omissões, duplicações e desigualdades. 
Planeamento escorado nos pilares de que a Saúde é um sector de relevância para o processo 
de desenvolvimento económico local e nacional, de que a Saúde é um direito fundamental da 
especial responsabilidade do Estado e que a Saúde é responsabilidade de todos. Domínios 
ainda não contemplados, mas que o Executivo já reconheceu ao desafiar os decisores a testar 
um modelo integrativo, centrado nas políticas nacionais e nas Organizações Prestadoras de 
Cuidados de Saúde, que envolva todos os interlocutores e que se espera que compra o seu 
desígnio local, regional e nacional.” ----------------------------------------------------------------------  
O senhor vereador Domingos Silva salientou que a Câmara Municipal quer assumir estas 
competências, mas não para 2019, sendo que, até 30 de junho, terá que tomar uma posição 
relativamente à assunção destas competências para o ano de 2020, aguardando-se, ainda, a 
publicação de Despachos, assim como o esclarecimento de várias dúvidas. -----------------------  
Sobre a questão da informação, já temos dado conta das dificuldades internas de resposta 
mais atempada a todas as solicitações, sem prejuízo da suficiência da informação disponível 
para a Câmara Municipal, mas que, dada a sua complexidade e prazos, não foi possível 
disponibilizar com maior antecedência, ou mesmo disponibilizá-la de uma forma mais 
sintética. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 213/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 39/DAJF/SP, de 

15.04.2019, e proceder nos termos das alíneas a), b), c) e d) das respetivas 

conclusões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E DAS 
ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO - DECRETO-LEI 
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21/2019, DE 30 DE JANEIRO – ADOÇÃO DE PROCEDIMENTOS E DECISÕES A 
PROFERIR. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 214/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 40/DAJF/SP, de 

15.04.2019, e proceder nos termos das alíneas a), b), c) e d) das respetivas 

conclusões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO PARA A ATRIBUIÇÃO DO 
DIREITO DE UTILIZAÇÃO DO EDIFÍCIO VELA AREÍNHO PARA A 
INSTALAÇÃO E EXPLORAÇÃO DE ESTABELECIMENTO DE RESTAURAÇÃO - 
REQUERIMENTO APRESENTADO PELA SOCIEDADE ADJUDICATÁRIA, 
ALGUNSINSTANTES, LDA., EM 22.02.2019 - ASSINATURA E MODIFICAÇÃO 
OBJETIVA DO CONTRATO. --------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte sugeriu que seja definida uma data para a abertura do 
restaurante, que dever ser, preferencialmente, antes de novembro de 2019.------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal propôs a aprovação da presente proposta, na 
certeza de que se pugnará pela abertura do restaurante com a maior brevidade, bem antes do 
mês de abril de 2020, como é proposto pelo adjudicatário. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 215/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 36/DAJF/SP, de 

11.04.2019, e proceder nos termos das alíneas a) e b), e das subalíneas a1), a2), a3) e 

a4) das respetivas conclusões. ----------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE PRÉDIOS URBANOS À CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS, SA E 
AO FUNDO DE INVESTIMENTO IMOBILIÁRIO FECHADO PARA 
ARRENDAMENTO HABITACIONAL CIDADES DE PORTUGAL. ------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, devido a um erro da Câmara 
Municipal, que concedeu indevidamente uma licença de construção, que posteriormente veio 
a ser declarada nula pelo Tribunal, foi criado um problema com um edifício localizado nas 
Luzes, e que implica o pagamento de uma eventual indeminização avultada ao proprietário. ---  
No sentido de resolução deste problema, foi estabelecido um acordo de princípio com o 
proprietário, a Caixa Geral de Depósitos, SA – tal como já deliberado pela Câmara 
Municipal, em fevereiro de 2018 – e que se traduz na aquisição do imóvel pelo Município de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Propõe-se, ainda, a aquisição de prédio, que se encontra inacabado e degradado, propriedade 
de um Fundo Imobiliário gerido por aquela entidade, localizado na Avenida D. Maria II, de 
forma a que o mesmo possa ser acabado e requalificado, e seja disponibilizado para o 
mercado de arrendamento jovem ou para habitação social. -------------------------------------------  
Mais referiu que esta aquisição será realizada com financiamento decorrente de empréstimo 
bancário, no cumprimento dos limites de envidamento do Município. ------------------------------  
 

Deliberação nº 216/2019: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 37/DAJF/SP, de 

11.04.2019, e proceder nos termos da alínea a), subalíneas a1) e a2), e alínea b) do nº 

I, das respetivas conclusões, seguindo-se os demais trâmites descritos na 

Informação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
EXTINÇÃO DO CENTRO SOCIAL DE ARADA - COMUNICAÇÃO ELETRÓNICA 
ENVIADA PELA MUTUALIDADE DE SANTA MARIA DE ESMORIZ À CÂMARA 
MUNICIPAL DE OVAR, EM 05.02.2019 - EXTINÇÃO DO DIREITO DE 
SUPERFÍCIE. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 217/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 35/DAJF/SP, de 

08.04.2019, e declarar a extinção do direito de superfície constituído por escritura 

pública de 23.02.2016, a favor do Centro Social de Arada, e proceder nos termos da 

referida informação. --------------------------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DO EDIFÍCIO ESMORIZTUR - ESMORIZ 
- TRABALHOS DE SUPRIMENTO DE ERROS E OMISSÕES DO CADERNO DE 
ENCARGOS - RESPONSABILIDADE DO EMPREITEIRO - DECISÃO FINAL. -------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte salientou que o custo desta obra é já superior em cerca de 
10% do valor inicial, esperando que este seja o último acréscimo, porque a situação começa a 
ser preocupante. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 218/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 41/DAJF/SP, de 

16.04.2019, e proferir decisão definitiva, nos termos do seu articulado. -------------------  

 
APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO - 3º CONTRATO ADICIONAL AO 
CONTRATO DA EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DO EDIFÍCIO 
ESMORIZTUR - ESMORIZ. ---------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 219/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato.-------------------------------  

 
LEI 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - 
LISTAGEM DE PROCEDIMENTOS DE FORMAÇÃO DE CONTRATOS 
PÚBLICOS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.04.2019. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 220/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 12.04.2019. -----------------------------------------------------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO - PROC. LDR/7, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, 
S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 221/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO - PROC. LDR/8, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, 
S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 222/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO - PROC. LDR/9, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, 
S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 223/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO - PROC. LDR/10, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE OVAR, 
S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 224/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO - PROC. LDP/4, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE 
OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 225/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO - PROC. LDP/5, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE 
OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 226/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO - PROC. LDP/6, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE 
OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. --------------------------------------  
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Deliberação nº 227/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO - PROC. LDP/7, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS DE 
OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 228/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO - PROC. LRIMP/4, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS 
DE OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 229/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO - PROC. LRIMP/6, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS 
DE OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 230/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO - PROC. LRIMP/5, REQUERIDA PELA UNIÃO DE FREGUESIAS 
DE OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 231/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE DECLARAÇÃO, 
REQUERIDA POR MARIA DO CARMO DIAS SANTOS - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
10.04.2019. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 232/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 10.04.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDA PELA UNIÃO DOS SINDICATOS DE AVEIRO - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 12.04.2019. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 233/2019: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.04.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA UNIÃO DOS SINDICATOS DE AVEIRO - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 12.04.2019. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 234/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.04.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DO DESTERRO 
- RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 12.04.2019. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 235/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.04.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA MUTUALIDADE DE SANTA MARIA - ASSOCIAÇÃO 
MUTUALISTA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.04.2019. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 236/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.04.2019. ------------------------------------------------------  

 
29. PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDA PELA IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DO 
DESTERRO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.04.2019. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 237/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.04.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
ITINERANTE, REQUERIDA PELA IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DO 
DESTERRO. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 238/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  
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PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDA PELA CASA DO POVO DE VÁLEGA. ---------------------------  
 

Deliberação nº 239/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE ATIVIDADE DESPORTIVA, REQUERIDA PELO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR SUL. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 240/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção de taxas. -----------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
01.04.2019 A 12.04.2019 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 241/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 30.03.2019 A 12.04.2019. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 242/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 12 DE ABRIL DE 
2019 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 243/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
1ª REVISÃO AO ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2019 - 
PARA APROVAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal destacou que, desta revisão, resulta um 
acréscimo ao orçamento de cerca de 4,3 milhões de euros, propondo-se que esta verba seja 
afeta às obras previstas no passado recente e que não foi possível considerar no presente 
orçamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor vereador Vitor Amaral fez a seguinte intervenção: -----------------------------------------  
“Abstenho-me pelas seguintes razões: -------------------------------------------------------------------  
Considero correta a afetação ao investimento da maior parte do saldo de gerência de 2018; 
Porém, realço de forma mais negativa o seguinte: em primeiro lugar porque não foram 
afetadas verbas para obras que considero de grande necessidade, na linha do que tenho 
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defendido quanto à manutenção dos edifícios e equipamentos públicos, como são exemplo os 
edifícios dos Paços do Concelho, Biblioteca Municipal e Edifício dos Castanheiros; em 
segundo lugar porque há urgência na beneficiação do sistema informático da Câmara, de 
forma a melhorar os serviços públicos, incluindo os que poderiam ser disponibilizados 
através do site, não tendo sido afetada qualquer verba para esta rubrica; em terceiro lugar, 
porque considero que a forma de distribuição por freguesia da verba que foi afetada à rede 
viária do município não foi a mais justa e equitativa, por não ter em conta a extensão da rede 
viária de cada freguesia e as reais necessidades de cada uma delas, já que nenhuma obra foi 
prevista para S. João e para Ovar e S. Vicente de Pereira apenas foi afetada a cada uma 
destas €30.000,00, sendo que, no caso de Ovar, esta verba é destinada a uma única rua (R. 
Cidade João Pessoa), enquanto para Esmoriz a afetação é de €270.000,00, para Maceda é de 
€95.000,00 e para Cortegaça €60.000,00, cabendo a Arada €130.000,00 e a Válega (que tem 
cerca de 150Km de estradas, todas elas esburacadas) caberá €125.000,00, sem que nesta 
freguesia esteja sequer prevista a reabilitação integral de qualquer rua, ou seja, sem a 
reabilitação da Rua da Corga do Norte, um troço importante da ligação entre Ovar e Oliveira 
de Azeméis. No entanto, é de registar de forma positiva a previsão de reabilitação da Rua da 
Casela, em Esmoriz e da Rua dos Lambos, em Maceda, obras que nós vínhamos a reclamar.” -  
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu, relativamente à questão dos arruamentos, 
que, para Válega, estão previstos apenas 100 mil euros. ----------------------------------------------  
Mais referiu que é preciso ter a noção de que esta revisão é feita tendo por base o orçamento 
em vigor, que mereceu o voto contra dos senhores Presidentes da União de Freguesias e de 
Válega, pelo que a sua legitimidade para abordar esta revisão não será a mesma. No entanto, 
considerou que foi feito um trabalho no sentido de acolher todas as pretensões, de todas as 
freguesias, na medida do possível. ------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que esta revisão resulta das opções do 
executivo, na sequência do orçamento aprovado, e que resulta do facto de a lei não permitir 
que, aquando da aprovação do orçamento, não se possa, desde logo, considerar a verba que 
resulta do saldo de gerência. -------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que, dada esta impossibilidade, há rubricas que foram consideradas no 
orçamento, mas com valor inferior ao necessário, e que agora têm de ser reforçadas, com é o 
caso dos apoios às coletividades e associações, entre outras. -----------------------------------------  
No que concerne às despesas com pessoal, o reforço resulta da integração dos precários e da 
necessidade e de reforçar os recursos humanos com a abertura de alguns concursos. ------------  
Referiu, também, que a beneficiação de alguns equipamentos, nomeadamente a biblioteca, 
não está prevista, mas, dado não haver uma rubrica individualizada, pode vir a ser 
considerada. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Declarou não partilhar da ideia de que temos um orçamento e que tem de ser dividido 
equitativamente pelas freguesias, mas sim, dados os circunstancialismos do orçamento, e 
tendo em consideração o que cada freguesia apresenta como intenções, compete ao executivo 
tomar opções sobre os investimentos que são mais necessários e prementes. ----------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que dado o estado das ruas em Válega, 
os 100 mil euros não serão suficientes. No entanto, enquanto decorrerem as obras de 
saneamento, não há disponibilidade para efetuar repavimentações, pelo que, ao longo do ano, 
o orçamento disponível poderá ser ajustado para situações mais prementes, mediante a 
aprovação de alterações ao orçamento, sendo que o grande investimento nos arruamentos em 
Válega será efetuado ao longo do ano de 2020. ---------------------------------------------------------  
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O senhor Vereador Artur Duarte declarou a sua intenção de se abster, por falta de tempo 
para analisar os documentos, comprometendo-se, contudo, a analisá-los e a apresentar, numa 
próxima reunião, sugestões de alteração e alguma crítica que considere pertinente. --------------  
 

Deliberação nº 244/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com a abstenção dos senhores Vereadores Vitor Amaral e 

Artur Duarte, aprovar a revisão e remetê-la à Assembleia Municipal. --------------------  

 
CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE MÉDIO E LONGO PRAZO PARA 
FINANCIAMENTO DE AQUISIÇÃO DE PRÉDIOS URBANOS - IMÓVEL SITO NA 
RUA DO SEIXAL E IMÓVEL NA AVENIDA D. MARIA II, EM OVAR. ------------------  
 

Deliberação nº 245/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, datada de 09.04.2019, devendo ser 

adotados os procedimentos descritos nos números 2 a 5, tendo em vista a contratação 

do empréstimo, de harmonia com o descrito na Informação nº 022/DF/ZR, de 

09.04.2019, assim como na Informação nº 37/DAJF/SP, de 11.04.2019. -----------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL PARA O ANO DE 2019. ---------------------------  
 

Deliberação nº 246/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração ao Mapa de Pessoal e remetê-la à 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ABERTURA DE CONCURSO INTERNO DE ACESSO LIMITADO 
PARA CARREIRA NÃO REVISTA DE FISCAL MUNICIPAL. ------------------------------  

 

Deliberação nº 247/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ADMISSÃO DE 2 CANDIDATURAS PARA EFEITOS DE APOIO 
PECUNIÁRIO, NO ÂMBITO DA MEDIDA DE APOIO AO ARRENDAMENTO 
URBANO PARA FINS HABITACIONAIS. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 248/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 134, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 16.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A FERNANDO MANUEL SOUSA 
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INVERNEIRO, PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO, DOMÉSTICAS, 
ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 249/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 122, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 11.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANA ROSA DE ALMEIDA 
MARQUES, PARA DESPESAS DE ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS. ---------  
 

Deliberação nº 250/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 126, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 12.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ROSA DA SILVA REBELO LÍRIO, 
PARA DESPESAS DE ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS. --------------------------  
 

Deliberação nº 251/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 129, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A GRAÇA MARIA FERNANDES DE 
VASCONCELOS, PARA DESPESAS DE ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS. -  
 

Deliberação nº 252/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 132, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 16.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A GUILHERMINA MARIA 
GONÇALVES DA SILVA, PARA DESPESAS DE ALIMENTAÇÃO, 
INFRAESTRUTURAS E OUTRAS. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 253/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 133, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 16.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A LEONEL MANARTE CASTRO, 
PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 254/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 124, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 12.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA RELATIVA A 24 APOIOS NO ÂMBITO DA MEDIDA DE APOIO NA 
FATURA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 255/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 130, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA RELATIVA A SUBSÍDIO EDUCATIVO AO ALUNO DUARTE 
SANGREMAN GUIMARÃES MARQUES ÁVILA. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 256/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 123, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 11.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PARCERIA ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR E A 
ORGANIZAÇÃO SAÚDE EM PORTUGUÊS. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 257/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 131, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.04.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
ADITAMENTO AO PROTOCOLO DE FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES 
ESCOLARES A ALUNOS DO 1º CEB DA EB DE S. VICENTE DE PEREIRA JUSÃ - 
2018/2019. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 258/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o aditamento ao protocolo. ------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
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PROPOSTA DE APOIO À REALIZAÇÃO DE ATIVIDADES NO ÂMBITO DO 45º 
ANIVERSÁRIO DO 25 DE ABRIL - COMISSÃO PROMOTORA DAS 
COMEMORAÇÕES DO 25 DE ABRIL, EM OVAR. ---------------------------------------------  
 

Deliberação nº 259/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PLANO DE AÇÃO PARA A IMPLEMENTAÇÃO DOS 
PROGRAMAS MUSEOLÓGICO E MUSEOGRÁFICO DO MUSEU ESCOLAR 
OLIVEIRA LOPES. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que este é um plano concebido pelos 
nossos serviços, com recursos internos, e que não tem a ver com o projeto inicial, que não foi 
possível concretizar por falta de financiamento. --------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que este plano foi partilhado com a 
Associação dos Antigos Alunos da Escola Irmãos Oliveira Lopes, que concordou com o 
projeto e que irá colaborar e ter uma participação ativa na sua implementação. -------------------  
 

Deliberação nº 260/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
CENTRO CÍVICO DE CORTEGAÇA - CONTA FINAL DA EMPREITADA - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 261/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a conta final da empreitada. ----------------------  

 
REQUALIFICAÇÃO DA PRAÇA DOS COMBATENTES DO ULTRAMAR - 
ESMORIZ - REVISÃO DE PREÇOS DEFINITIVA - PARA APROVAÇÃO. --------------  
 

Deliberação nº 262/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a revisão de preços definitiva.---------------------  

 
REQUALIFICAÇÃO DA PRAÇA DOS COMBATENTES DO ULTRAMAR - 
ESMORIZ - TRABALHOS A MAIS - REVISÃO DE PREÇOS DEFINITIVA - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 263/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a revisão de preços definitiva.---------------------  

 
PAVIMENTAÇÃO DA RUA DA TELHA E ACESSO NORTE E DA RUA E 
TRAVESSA DA REGEDOURA - VÁLEGA - REVISÃO DE PREÇOS DEFINITIVA - 
PARA APROVAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 264/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a revisão de preços definitiva.---------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 265/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. --------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 13:07 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
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